

会 議 録

会 議 名	第 2 2 期小金井市公民館企画実行委員の会議 第 7 回		
事 務 局	公民館東分館		
開 催 日 時	平成 2 5 年 2 月 5 日 (火) 午前 1 0 時～正午		
開 催 場 所	公民館東分館 集会室 A ・ B		
出 席 委 員	浅賀委員 石原委員 嵯峨山委員 栃木委員 中島委員 村上委員		
欠 席 委 員			
事 務 局 員	長堀主査 松下主事 杉山非常勤		
傍 聴 の 可 否	可	傍聴者数	0 人
傍聴不可・一部不可の場合は、その理由			
会 議 次 第	<p>1 報告事項</p> <p>(1) 第 3 1 期小金井市公民館運営審議会第 1 3 回の結果について</p> <p>(2) その他</p> <p>2 審議事項</p> <p>(1) 事業の報告及び計画について</p> <p>(2) その他</p> <p>3 配付資料</p> <p>(1) 開催通知 (会議次第)</p> <p>(2) 第 3 1 期小金井市公民館運営審議会第 1 3 回審議会の報告</p> <p>(3) 成人学校「オレ流おやじ塾」結果報告</p> <p>(4) 平成 2 5 年度成人学校「ひがし子ども囲碁教室」実施要項</p>		

会 議 結 果

〔司会〕石原委員

司 会 ではまず報告事項からお願いします。

1 報告事項

(1) 第31期小金井市公民館運営審議会第13回の結果について

長堀主査 1 / 24開催。①第50回東京都公民館研究大会について。②都公連委員部会研修会について。③三者合同会議について。④公民館事業の報告、東分館から男女共同参画講座「女のDIY講座」、市民講座「あすは我が身の地域防災」、成人大学「我がまちの財政講座」、三者合同研修会、以上4件を報告。⑤公民館事業の計画、東分館からの提出なし。⑥諮問事項「(仮称)貫井北町地域センターの運営等について」について。⑦その他。

司 会 ありがとうございます。現在公民館運営審議会で何が議論されているか、良く分かりました。

中島委員 (仮称)貫井北町地域センターの運営形態についてどのような形が検討されているのですか？

長堀主査 施設の運営形態として、直営、指定管理、管理委託、事業委託、市民協働の考え方が考えられます。それらの違いについて共通認識をもちながら検討していくということです。

嵯峨山委員 現時点ではまだ結論は出ていないということですね。

長堀主査 はい、そうです。

浅賀委員 例えば公民館の清掃業務などはどういう形態ですか？

長堀主査 小金井市シルバー人材センターに管理委託しています。

いずれにしても第31期小金井市公民館運営審議会の任期は本年9月までなので、本件諮問に対する答申は7月までには出されると思われま

司 会 ありがとうございます。

他に報告事項はありますか？ なければ次、お願いします。

2 審議事項

(1) 事業の報告及び計画について

① 高齢者学級「くりのみ学級」

長堀主査 1 / 11新年会と「ミュージック&マジック」には46人参加。新年会には茶菓を用意しました。皆さん楽しそうに盛り上がり、和気あいあいと和やかに談笑されていました。マジックショーは本格的なもので見応えがあり、迫力十分でした。後半は皆さんいっしょに歌を歌うなど楽しい一日でした。

1 / 25「外国人の話」には44人参加。ペルー出身のトーマ・ミゲルさんが日本で経験したことや日本文化とのふれあい、母国ペルーの紹介、簡単なスペイン語の話など熱く語っていただきました。

中島委員 ミュージック&マジックの講師の大友剛さんは、小さい子ども向けのコンサートやマジックショーなどをやっているとのことで、くりのみ学級では高齢者が対象なので「いつもと違う」というようなことを話していました。東北の被災地でボランティア等もやっているとのことでした。目の前で本格的なマジック

クを見ることができて楽しい企画でした。

栃木委員 若くて美男な講師だったので皆さんとても喜んでいました。マジックショーでは思わず引き込まれてしまいました。見ている人もいっしょに参加し、後半はみんなで歌を歌い、とても楽しかったです。

司 会 とても楽しそうな報告をありがとうございます。くりのみ学級は人数も多く、新しい人も輪に入って楽しく参加されているようですね。

次、木曜会の報告をお願いします。

② 多摩島しょ地域力向上助成事業「高齢者の生きがいつくり講座 木曜会」

長堀主査 1 / 17 新年会とハンドベル公演には30人参加。新年会には茶菓を用意し、各班とも話に盛り上がりました。ハンドベル公演は小金井桜町チェリーベルの皆さん13人が出演され、素敵な音色を披露されました。1 / 31「落語を楽しむ」には28人参加。VHSビデオにより古典落語を3作楽しみました。今回は2 / 7 野外研修「宝登山とイチゴ狩り」、参加予定は18人です。

木曜会は2 / 21に結成式を行い、自主グループとしてスタートします。

村上委員 スタート時点での人数は28人だそうです。これから来年度の活動内容を決めていきますが、今後とも何かとご協力をお願いします。

長堀主査 木曜会は以後自立していただくわけですが、村上委員と栃木委員がメンバーに入っているので公民館とのパイプ役としてもご活躍いただければと思います。公民館としても自主グループとしての独自性を尊重しつつ、協力できることは協力していきたいと思います。

③ 成人学校「ひがし子ども囲碁教室」

杉山非常勤 1月も毎週土曜日に開催、参加人数は7人～13人でした。1月に入り3人が脱会しました。理由は転居と唯一の中学生が「勉強で忙しい」とのことです。中学生は多忙のため囲碁教室の継続参加は難しいかも知れません。来年度の募集の時期が近づきました。来年度で4年目になりますが、市報3 / 15号で新規に10人募集します。今年度の最終回3 / 30修了式を行います。

長堀主査 中学生の在籍はいなくなったようですが、中学生にはこの囲碁教室は無理かもしれませんね。3年間の実績で人数的にも実力的にも一定の成果を上げており、対象は小学生だけでよいかもしれませんね。

杉山非常勤 講師の小金井うろの会の皆さんとも相談してみたいと思います。

④ 成人学校「オレ流おやじ塾」

松下主事 最終回1 / 26「スノーシュー体験」には16人参加。前日に新雪が降ったこともあり雪が深く大変でしたが、初めての人が多かったこともあり、とても貴重な体験でした。予定していた雪の中での食事やお茶飲みは雪が多過ぎて不可となり残念でしたが、終わってみれば楽しい一日でした。

中島委員 スノーシューを初めてやってみましたが、とてもいい経験でした。雪が深く大変でしたが楽しかったです。

嵯峨山委員 実施時期ですが、1月から2月は新雪が積もるので歩きづらく、3月になれば雪が固まって安定するので歩き易くなるということです。来年度も実施する場合の教訓にしたいと思います。

栃木委員 スノーシューを初めて体験しました。自分で自分の足を踏んでしまい、歩くのに苦労しましたが、やっているうちにだんだんコツが分かってきました。難

しかったですが楽しかったです。

嵯峨山委員 ふかふかの新雪は気持ち良かったですね。大の字になって倒れてみたり、全身雪まみれになってみたり、皆さんそれぞれに楽しんでいましたよ。

松下主事 これで全5回を終了しましたが、参加者から提案があり、2/9に早くも同窓会を実施することになりました。参加者は18人の予定です。こういう企画ができたのも「オレ流おやじ塾」の成果だと思います。

司 会 楽しそうな男性の集まりができてよかったですね。

⑤ 新年度の企画

杉山非常勤 成人学校「女のDIY講座」についてご提案です。基本的には今年度と同じ内容ですが、回数は全4回となります。日程は5/20、27、6/3、10、いずれも月曜日、時間は午後1時30分から3時30分です。午後の時間帯にしたのは、片付け等でどうしても時間を延長することが想定されるためです。アドバイザーは今年度と同じ2人になるかどうか判りませんが、DIY協会から派遣していただく予定で、現在人選中とのことです。今年度2倍以上の応募があったので、往復はがきでの募集とし、受付にあたっては受講できなかった方を優先したいと思います。

中島委員 今年度と同じスパイスラックを製作するわけですね。

杉山非常勤 はい。それがメインとなります。他に網戸の張り替え、家具転倒防止、壁紙補修などを行います。材料費は一人2000円になります。

栃木委員 募集は何人ですか？

杉山非常勤 20人です。今年度の反省から20人以上はお断りしたいと思います。募集は市報5/1号の予定です。

司 会 担当企画実行委員はどうしますか？

杉山非常勤 まだ時間があるので次回あたり決めていただければと思います。

司 会 ありがとうございます。他に新年度の企画で何かありますか？

松下主事 成人学校「むかしみちを歩く」についてご提案です。来年度は奥多摩むかしみちの中からコースを選びたいと考えています。具体的には、①鳩ノ巣溪谷、②奥多摩湖周辺、この2案のどちらかにしたいと思います。①案は溪谷や滝などを眺めながら歩きます。②案はドラム缶橋を渡る楽しいコースです。

司 会 2案のどちらかにしたいとのことですが、いかがでしょうか？

今回は溪谷美に魅かれて①案にしたいと思います。日程はいつですか？

松下主事 5月後半の土曜日と考えていますが、最終的には講師を依頼する予定の奥多摩観光協会と相談して決めたいと思います。なお募集人数ですが、マイクロバスを使うので20人で締切ります。

司 会 他に新年度の企画は何かありますか？

松下主事 市民講座「(仮題) わがまち歴史散歩」についてご提案です。全5回でわがまち小金井を午前中に2時間歩き、昼食をはさんで1時間程度講義を行うという形で考えています。講師についてですが、史談会有志2人の方と先日打合せをしました。初回到鴨下勇さん(郷土研究家)を講師に招くこと、多磨霊園のところに特に詳しい方を講師に招く、それ以外は基本的にこの2人に講師を引き受けていただくことになりました。

嵯峨山委員 私もその打合せに同席しましたが、鴨下勇さんには体力的に可能な範囲の時

間で最初に概説的な話をしていただきたいということです。今後全5回各回の具体的な行程等を検討していきます。

司 会 日程はいつになりますか？

松下主事 5/11、6/8、7/13、9/14、10/16、いずれも第2土曜日です。予備日に11/9を予定していますが、基本的に雨天決行、弁当持参、時間は午前10時から午後2時(早ければ1時30分頃解散)という構想です。

栃木委員 募集人数は何人ですか？

松下主事 定員20人で募集しますが、最大でも30人以内で実施したいと思います。

長堀主査 わがまちを見つめる企画の市民講座、何年か継続できればと思います。自分の住む地域を知り、親しみ、愛着を感じる講座として期待したいですね。

司 会 よい企画が進められ、楽しみです。

長堀主査 次に来年度の高齢者学級「くりのみ学級」ですが、前回までに来年度への要望を出していただいた中から企画を進めています。「韓国語」「シリア情勢について」のほか、もの作り系を何かやりたいとの要望から「折り紙」を取り入れました。まだ5回分ほどが未定です。また野外研修についてもたくさん要望が出されていますが何も決まっていない状態です。

浅賀委員 野外研修では羽田空港を取り上げるといいと思います。

長堀主査 電車で行く2回を羽田空港と下町方面、社会福祉協議会「みどり号」で行く回を富士五湖方面として具体的な企画を進めたいと思います。

杉山非常勤 もう一つ、成人学校で「ハワイアンキルト」を取り上げたいと思いますが、如何でしょうか？ 全3回でタペストリーや小バッグ等を作製します。工作系なので募集人数は15人か20人程度と考えています。実施時期は6月後半から7月中、よろしければ講師の選定等、具体的な企画に入りたいと思います。

栃木委員 よろしいと思います。手を動かしながら話の和ができ、楽しい講座になりそうです。女性だけでなく男性もいいですね。

杉山非常勤 はい、性別の限定はしませんので男性も大歓迎です。

司 会 では成人学校「ハワイアンキルト」についても企画を進めてください。他になければ、次回日程等を確認してください。

(2) その他

長堀主査 次回は、3月5日(火)午前10時から正午です。

なお、その日の午後2時から4時まで消防訓練を実施します。年に一度の訓練で、地域の町会、自治会、老人会等にも呼びかけますので、企画実行委員の皆さんにもぜひご参加いただきたいと思います。

3月19日午後2時から4時まで、第26回東センターまつり第1回実行委員会を開催します。今年もセンターまつりがスタートします。

3月31日午前10時より利用者懇談会を開催します。東分館の利用団体や利用者にご意見、ご要望をお聞きする機会ですので、こちらにもぜひご参加ください。公民館からもいろいろお伝えする予定です。

司 会 では次回もよろしくお願ひします。

本日はお疲れさまでした。